

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 5 cént. por línea.
Los no suscriptores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO IX, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, MIÉRCOLES 18 NOVIEMBRE DE 1891.

Núm. 943.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 19.—Sta. Isabel reina de Hungría viuda.
Viés 20.—S. Félix de Valois confesor y fundador.
Sábado 21.—La Presentacion de Ntra. Sra. y S. Gelazio papa y confesor.

Cultos.

Jués 19.—La Misa y oficio divino son de Santa Isabel viuda con rito doble y color blanco haciéndose conmemoracion de S. Ponciano papa y mártir.

En S. Agustin continua la Oracion de 40 horas espiándose á las 5 y reservándose á las 6 y media.

Viés 20.—La Misa y el oficio divino son de S. Félix de Valois confesor con rito doble y color blanco.

Sábado 21.—La Misa y el oficio divino son de la Presentacion de Ntra. Señora con rito doble mayor y color blanco.

En San Agustin se practicará al anochecer después del rezó del Santo Rosario el devoto ejercicio de la *Felicitacion Sabatina*.

Capilla de las Religiosas de Ntra. Sra. y Enseñanza.—Las alumnas del Colegio que dirigen las citadas Religiosas obsequiarán á la Virgen Santísima, en el misterio de su Presentacion al Templo, con los cultos siguientes.

A las 7 y media de la mañana habrá misa de comunión general, con plática preparatoria y canto de motetes al Señor Sacramentado.

A las 10 se celebrará misa solemne, durante la cual las referidas alumnas presentarán sus respectivas ofrendas á su Purísima Madre.

A las 5 de la tarde, se cantará un solemne Trisagio Mariano, siguiendo la consagración que de sí mismas harán las niñas y jóvenes educandas del Colegio á la excelsa Reina de cielos y tierra, y terminando la funcion con el canto de *Tota pulchra* y de una despedida á la Santísima Virgen.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE.

Las Misiones en la Indo China

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente por la perseverancia final de los Misioneros, neófitos y bienhechores de las Misiones indo chinas, fertilizadas con tanta sangre de mártires.

PROPÓSITO

Hacer frecuentes actos de fe para no exponerlos á perderla, y frecuentes actos de caridad para obtener la perseverancia hasta la muerte.

EL MERCADO DE LA PRENSA

La prensa liberal, esa que se llama eco imparcial de la opinión; la que siempre se tiene como espejo fiel de las voluntades del país; la que cuenta, propone, amenaza, resuelve y grita, es la institución más inmoral y la empresa más asquerosa de los modernos tiempos.

Hipócrita y astuta, alza en el alto la cortante espada de que dispone para lanzar golpes de muerte contra todo aquello que voluntariamente no se adapte á sus particulares miras, para destruir cuanto no le convenga, para reducir á polvo y ceniza obstáculos legítimos, y todo esto saltando por encima de la verdad, de los hechos y de la honra de los ciudadanos.

Esa prensa de gran circulación,—forzoso es decirlo—se vende, como pudiera hacerlo el más venal de los empleados; esa prensa, por un puñado de monedas es capaz de ensalzar lo más repugnante y asqueroso, ó de trabajar para hundir en el abismo las empresas más nobles y dignas y las personas de mayor respeto; es decir, que no hay tal eco de la opinión, sino que esa prensa es la que logra fabricarla artificialmente en unos cuantos infelices, desprovistos, por desgracia, de suficientes luces para comprender todas las máculas infames del liberalismo dominador.

La prensa de gran circulación, que clama en nombre de la moralidad, no merece crédito alguno: porque esa prensa está á la merced de quien llegue y la pague.

Es público y notorio que en todos los Ministerios se dispone de una cantidad para subvencionar á los periódicos. ¡Desdichado del Ministro que las suprime! porque como tábanos caerán sobre él las censuras y las diatribas de los justamente desheredados. Ministro que á tal cosa se atreviese, sería un hombre torpe, inepto, ignorante; en una palabra, un mal Ministro, aunque no fuese tan malo como los otros.

Y el mal, no es ciertamente sólo de nuestra patria, sino de todos los países donde la prensa liberal ejerza su imperio.

En Francia, con motivo de la cuestión de los vinos, hemos tenido ocasión de ver en estos días cambiar de opinión radicalmente

al «Petit Journal» y otros compañeros suyos, por la cantidad de 500.000 posetas.

Si fuéramos á enumerar los hechos en los que la prensa de nuestro país se ha vendido, no acabaríamos nunca, pues tan extraordinaria resultaría la lista de los mismos.

Ministro ha habido de abolengo democrático, durante una de las dominaciones turnantes en España, que arrojó del centro de su dirección á doce infelices empleados de corto sueldo, destinando las cantidades que éstos cobraban á subvencionar á un diario de la mañana, que por cierto tiene bastante mala fama en esta clase de cuestiones.

Y sin embargo, por anomalía inexplicable, este periódico se lee y es creído como infalible, y lo que es peor aún, clama por economías, cuando lo primero que debiera de hacer era renunciar á lo que subrepticamente arranca al Estado.

La prensa liberal resulta la empresa más farisática de las conocidas, con la máscara de la honradez y de la virtud, propala cuantas noticias se le antojan, noticias y conceptos pagados, tal vez, cinco minutos antes de entrar en caja á subidos precios, sin consideración á nadie ó en atención otras veces á engordar la bolsa á costa de lo más sagrado.

¿Y querrá todavía la prensa liberal que, viendo sus inmundidades, su artero proceder y manera de hacer el negocio, no la arranquemos la máscara y la mostremos tal cual es, hipócrita, venal é infame?

Si que lo querrá, porque le conviene.

Pero nosotros lo decimos para descrédito suyo y de todos cuantos en empresa tan indigna trabajan.

Porque con hecho de semejante naturaleza se crea una reputación merecida y se da á conocer el fondo de una idea y de sus adeptos.

Ese es el liberalismo, su prensa y sus periodistas.

De tal árbol, tales frutos.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Acaba de aumentarse en más de 26 millones la Deuda flotante.

Se espera de un momento á otro el em-

préstito de 250 millones de pesetas.

Que junto con los 150 millones de anticipo del Banco, suman una millonada que viene á aumentar las cargas públicas y á disminuir el bolsillo particular.

La cosa, sin embargo, no tiene nada, de particular, y tiene, en cambio, mucho de instructivo.

Pero continuemos.

No son tan sólo la provincia de Toledo y la de Almería las que están arruinadas y piden protección y misericordia.

En Aragón, y Castilla la Vieja, y Andalucía, y Valencia; en media España, en fin, y en la otra media, se dejan sentir los terribles efectos de nuestra ejemplarísima y providente administración.

Sentados estos precedentes, fácil es apreciar en su justo valor estas palabras de *El Siglo*, periódico ministerial:

«Entre tanto el país disfruta los beneficios de la paz, se fomenta su riqueza, los labradores levantan al cielo las manos en acción de gracias por la fecundidad de la madre naturaleza.»

No es exacta la frase.

Si dijera; los labradores pretenden tocar el cielo con las manos, y los que no lo son también, ya sería otra cosa.

Porque á eso quedará reducido dentro de poco el papel de todos los españoles.

El Herald de Madrid ha publicado un artículo muy pintoresco y divertido contra el celibato, diciendo entre otras cosas:

«En la casa donde no hay mujer, pedrá estar todo bien ordenado, pero falta el alma; porque el influjo de la mujer se extiende á todo, desde lo más sublime á lo más insignificante, y el hombre es siempre un niño grande, que necesita de la vigilancia y del cuidado de la mujer, como cuando da los primeros pasos en los días de su infancia.»

En esto ya no está tan acertado *El Herald*; porque sólo es relativo lo que él pone como absoluto.

No es el hombre siempre niño grande, ni necesita siempre del cuidado de la mujer.

¿No ha visto *El Herald* alguna casa de religión?

No hay mujer allí, y sin embargo, hay alegría, paz verdadera, eso que llama alma *El Herald*, y que no es más que la satisfacción del cumplimiento de los deberes, y el término y justo empleo de la humana actividad.

El entendimiento conoce la verdad y descansa en su conocimiento, partiendo de bases sólidas para nuevos descubrimientos é investigaciones.

La voluntad apetece el bien, y cuando lo procura y alcanza se goza en sus resultados.

La memoria no es atormentada con remordimientos.

El corazón consagra sus afectos todos á

Dios y se enciende de día en día en ese amor purísimo.

Hay alma allí; créame *El Herald*.

OTRO ESCÁNDALO.

De nuevo en nuestra patria acaba de darse el escándalo á ciencia y paciencia, según parece, de las autoridades, de concertarse y verificarse en las afueras de Madrid un duelo á pistola entre todo un ministro conservador, pues lo ha sido mientras se preparaba, y el director de un diario liberal, *El Resumen*.

Como si las leyes divinas y humanas no lo condenasen, se ha tolerado que se diera por los expresados señores tan triste espectáculo, cuya inmoralidad aparece mucho más manifiesta por ser uno de los causantes el ministro de marina del partido conservador, que pretende pasar por católico y por serio.

Y esto, con ser mucho sería poco, si el presidente del Consejo de ministros no hubiera dado una tristísima demostración del concepto en que tiene el duelo.

Al correr en Madrid la noticia del mismo, el señor Cánovas se opuso á que se verificara, pero no por considerarlo como un acto inmoral é ilícito sino porque fuera autorizar el mal precedente de que un ministro efectúe un lance por incidentes surgidos al discutirse la administración de un ministro.

Esto solamente ha sido la causa de obligar á dimitir al señor Beranger. Lo de la inmoralidad del caso y lo impropio del acto ha sido lo de menos.

De todas suertes debemos hacer constar que el Gobernador conservador no ha prohibido el escándalo que se dió en España permitiendo que un ministro, que debe ser modelo en el cumplimiento de la ley, haya bajado al terreno llamado del honor y se haya batido más ó menos seriamente á pistoletazo limpio.

No velando por la moral pública ¿qué conservarán los conservadores?

Gacetilla.

UNOS GUSTOS QUE MATAN.

Tiene suma oportunidad y no poca miga el siguiente verídico relato, que nos refiere un amigo nuestro y que publicamos á continuación tal como él nos lo contó.

Hallábame, dije, no há mucho en una casa, cuando vino el médico llamado para reconocer á una joven de aquella familia, que desde algun tiempo parecía estar enferma, teniendo lívidas sus mejillas, apagada la sonrisa y con síntomas de una postración fatal, á causa de una

tos persistente que la molestaba día y noche.

—Preguntó el médico á la paciente; ¿desde que fecha se siente V. indispuesta de esta manera?

—Desde la noche última, respondió ella, que asistí á la función teatral del casino B.

—A propósito, doctor,—dijo entonces el padre de la joven,—debiera V. dar ahora una buena reprimenda y sería á mi hija, porque con ese delirio que siente por las diversiones mundanas, está pidiendo siempre el pasaporte para el otro mundo.

—Ah nó, padre mio,—dijo ella—no me daría gusto alguno que me tuvieran que enterrar á los diecisiete años.

—Lo creo: contestó el doctor, pero muchas otras muchachas como V. bellas, simpáticas y buenas, tampoco tienen prisa por ello y sin embargo, obran como si les hubiera picado la tarántula. Es ciertamente un gran milagro, que los jóvenes no pillen una bronquitis, al salir por la noche del teatro ó del baile: bien lo notamos los médicos cada año durante la presente temporada.

—¡Qué! voy y vuelvo muy abrigada.

Y el médico alargando un poco los labios, en actitud un tanto incrédula, añadió:

Dios lo quiera: pero la experiencia nos enseña que las anginas, los constipados y aun las hemoptisis, son muy frecuentemente efecto de tales diversiones. Dígame V. señorita, ¿lleva V. también corsé?

—¿Cómo nó, si todas las jóvenes de gusto hoy lo llevan?

—Hé aquí—repuso el doctor—el origen de tantos cardiopalmos, dispepsias, tisis pulmonares, afecciones de corazón y síncope en la flor de los años. Tanto como se ha gritado contra los cilicios de la Edad Media, y hé aquí, que en pleno siglo diecinueve nuestras jóvenes, delicadas como mosquitos, se comprimen alegremente el pecho como una prensa, con cuyo tormento se deforman y hunden el torax! ¡Algo peor es esto que los cilicios!

Y añadió el médico:

—Mucho peor aún y cien veces peor, si bajo el atroz corsé se ciñe un cinturón estrecho: es precisamente el ecúleo de los antiguos tiranos impuesto á las muchachas.

—Se lo imponen ellas mismas,—observó el padre de la joven.

—Puede ser: más ¿por qué están los padres? No ha mucho, tropecé por la calle con dos muchachas, que iban acompañadas de su madre. Yo que caminaba detrás las miraba y observaba: ¡lo

creerán ustedes? en poco estuvo, que gritara á aquella madre: Señora, voy á denunciar á V. al Celador de policia, porque está V. permitiendo un martirio cruel á esas amables criaturas...

Mi ojo médico penetraba dentro de aquellos pobres pechos y descubría claramente la desviacion de las costillas, violentadas y encorvadas por el cinturon y el corsé, la cavidad torácica angustiada, el pulmon ahogado, el hígado comprimido, el estómago y los intestinos superiores dislocados y aplastados contra el abdómen, las funciones vitales de la respiración y la nutrición perturbadas: en una palabra dos hermosas criaturas de Dios asesinadas por el gustazo de apretar su talle á guisa de hormigas ó avispas. ¡Cuanta juventud como flor ajada por el cierzo de la *moda*, es víctima inconciente de unos gustos que matan.

Discretísimas son en verdad, las anteriores advertencias, que dió el referido doctor ¡á aquella infeliz jóven y como hay muchos ejemplares de esta clase de muchachas, desearíamos poder hacer llegar á los oídos de todas, las sábias palabras del experimentado Galeno. Pero más funestas son aún las consecuencias que originan en el orden moral aquellos gustos que matan. Estos producen caracteres frívolos y vanidosos, discordias, ruina y miseria en las familias. La corrupcion de costumbres, el hastío de lo bueno y sensato, la carencia del amor á la virtud y á la honradez, provenientes tambien de aquellas semillas van formando una juventud cínica desconocedora de la honestidad, libre, descocada y atrevida. ¡Desgraciada juventud! Estremece considerar qué va á ser de la sociedad en un porvenir no lejano. ¿Qué podemos esperar de una juventud educada en la escuela de la vanidad y del lujo, del pecado y de la corrupcion, de la irreligion y el desentreno?

Bien se nos alcanza que nuestra voz podrá ser como la del que clama en el desierto, pero no por eso queremos desoir otra voz, que nos impele á combatir por medio del periodismo tantos elementos de corrupcion; que nos mueve para atajar según la medida de nuestras debiles fuerzas ese torrente de inmoralidad que se desborda por calles y plazas así en las poblaciones grandes como en las pequeñas.

G. V.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 16 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Gabriel Squella, Alcalde, con asistencia de los Sres. Comella, Gelabert,

Gornés, Gelabert (D. Diego), Camps, Franco y Oleo fué leida y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de una solicitud suscrita por el Sr. Baron de Lluriach manifestando que el año 1882 se procedió á la formación de un reparto del producto de la venta del papel de Crédito contra el Estado que poseia el Ayuntamiento perteneciente á los particulares prestamistas del 12 de Abril y 28 de Mayo de 1808, reparto que se hizo efectivo en las oficinas del Ayuntamiento á algunos, quedando otros sin cobrar y que reclamando la equidad y justicia que se completara la distribución pedia al Ayuntamiento se sirviera acordar lo procedente á fin de que se satisfagan los créditos pendientes de pago y enterado el Ayuntamiento acordó despues de recibidas las informaciones correspondientes se resolveria lo procedente.

Acordó el Ayuntamiento la rectificación del padrono ó registro de las casas obligadas á prestar el servicio de alojamiento, según la graduación y categoría de los alojados.

Habiendo sido adquirida la casa n.º 10 de la plaza Vieja por el Ilmo. Cabildo para agregar al templo de la Catedral destinado al culto de la Religión Católica se acordó su inscripción en el amillaramiento sin utilidades de riqueza imponible.

Verdades amargas.—Triste condicion es la nuestra. Un hijo de Ciudadela se distinguirá en el cultivo de una ciencia, de un arte, de un oficio cualquiera, y en vez de alentarle y protegerle, en vez de prepararle un porvenir risueño, le obligamos, con nuestro propio desprecio á beber la cicuta de Sócrates para perderle. ¡Y luego nos estrañamos de que en nuestro país no brote la llama del génio, y luego deploramos no tener glorias pátrias; como si fuere posible recoger frutos de un campo que no recibe ni una sola gota de llúvia ni un sólo rayo del sol.

Y esto sucede cuando nuestros compatriotas generalmente en todos los países son favorecidos y apreciados por lo que valen. En todas partes menos en la nuestra y no exajeramos, pues nuestros conceptos son hijos de la verdad y de los hechos, y sino veamos.

¿Acrecienta uno de nuestros compatriotas su fortuna, por medio del trabajo? La envidia, villana y rastrera, se apodera de su honra y la despedaza, destruyendo su reputacion y su fortuna. ¿Cae un infeliz, por imprevistos golpes, en la desgracia ó en la ruina? Acordándose muchos que del árbol caido se hace leña, se agrupan y comentan aquel infeliz suceso con visibles muestras de

satisfaccion, sino acaban de rematar á golpes al infortunado.

Esto sucede generalmente, pero no siempre, porque tambien se encuentran en Ciudadela almas nobles y generosas que saben comprender las dulzuras del amor hácia nuestros hermanos.

Urge, pues, avivar el patriotismo en todos y unidos con este sagrado vinculo seríamos más fuertes. No despreciemos á los forasteros, porque somos todos hijos de un mismo Padre, pero amemos primero á nuestros paisanos.

Dos son las buenas noticias que hemos de dar á los aficionados á la amena y sana literatura. En su último número participa á sus lectores «El Mensajero del Sagrado Corazón» que el P. Luis Coloma empezó á publicar en el número de Diciembre de la expresada revista un trabajo histórico titulado «Retrato de antaño (estudios biográficos del siglo XVIII)»; y la bonísima revista agustiniana «La Ciudad de Dios» el escelente crítico Fray Conrado Muños Saenz ha comenzado una *polémica literaria* con la ilustre escritora D.ª Emilia Pardo Bazan, que, ó mucho nos engañamos, ó tendrá qué oír.

Ya pueden, pues, los aficionados y entendidos en asuntos literarios prepararse á saborear tan exquisitos manjares, para lo cual renovamos nuestra entusiasta recomendacion por ambas publicaciones. En la imprenta de EL VIGIA pueden acudir los que deseen suscribirse á ellas.

A bordo del vapor «Ciudad de Ciudadela» llegó el lunes á esta ciudad el M. I. Sr. D. José Vidal, Canónigo.

Tenemos entendido que tomará posesion de su nueva prebenda en el día de mañana.

Enviamosle nuestra cordial felicitacion.

La Gaceta ha publicado el nombramiento de Dean de esta Santa Iglesia Catedral á favor del M. I. Sr. D. Diego Trives y Sancho, Arcipreste de Tenerife.

Por el correo de ayer recibió la Administracion de Loterías de esta ciudad, los billetes de la lotería de Navidad.

En Mahon ha sido invadido por una enfermedad contagiosa el ganado de cerda, conocida por gastro entero-hepatitis.

Cortamos de «El Católico Balear»:

«Por orden del Sr. Gobernador interino D. Jerónimo Rius los agentes de Vigilancia cuidan estos días de que las tabernas, cafés y cafetines se cierren á la hora marcada en otras disposiciones.

De elogiar es la conducta del señor Rius durante su interinidad en el man-

do de esta Provincia, y no queremos escasearle, por tanto, nuestros humildes aplausos.»

Segun podrán ver nuestros lectores por el anuncio que insertamos en el lugar correspondiente la Compañía de Navegacion convoca junta general extraordinaria para el próximo domingo.

Hemos recibido el segundo cuaderno de la obra *Las Mujeres en la Francmasonería*. Unido á este cuaderno va la traducción de un importantísimo artículo de Leo Taxil, escrito y fechado en París á 3 de Agosto de este año, en el que se deshacen hábilmente las hipocresías de unos pocos que han aparentado escandalizarse con algunas obras del renombrado converso. Se publica también un Breve de la Santa Sede dirigido á Taxil y varios trozos de cartas de Obispos de Francia, en los que se elogia la utilidad de la campaña emprendido á fin de desenmascarar á la secta masónica.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se conceda el 22 del actual licencia limitada á todos los soldados que excedan del número de 600 en los regimientos de infantería, de 630 en los de ingenieros y de 500 en los batallones de artillería de plaza, costeándoles el Estado el viaje hasta el punto de destino.

Se han fijado en 19 y 28 años respectivamente, la edad que para los marineros procedentes de la clase de aprendices, puedan ascender á ordinarios de 1.ª clase y Cabos de mar respectivamente.

Curiosidades.

El sueño dorado de los alquimistas, se ha realizado; los falsificadores de moneda, tienen á su disposición un nuevo metal que se confunde con el oro.

En la última sesion de la Academia de Ciencias de Paris, M. Berthelot, ha presentado magníficas muestras de una nueva variedad de plata amarilla, que tiene exactamente la misma apariencia que el oro.

Este nuevo estado de la plata, se ha obtenido tratando la sal de plata por el citrato de hierro.

Este descubrimiento es muy importante, porque tal vez permitirá á la industria dorar muebles y objetos de lujo á bajo precio.

Mr. Berthelot observa que no era infundada la teoría antigua de los alquimistas que creían posible la transformación de la plata en oro.

Véanse las siguientes habilidades que con la P ha hecho en Zaragoza un ingenioso peluquero para anunciar su arte:

«Pedro Pellicer, peluquero perfumista. —Preciosísimas pollas, pretenciosas pavas, poderosos príncipes, pudientes propietarios, prestamistas, pobres poetas..... ¿Pretendeis peinaros piramidalmente, poniéndose pelo postizo para pescar pareja?..... ¿Pensais perfumaros perfectisi-

mamente por preciosos procedimientos parisienses? ¿Pretendeis poner pronto pulcras pelucas primorosamente perfeccionadas? ¿Pensais pintaros patillas para parecer pistonudos personajes?

Pues, perinclitos parroquianos, para proporcionaros, peinados, postizos, peines, perfumes, pelucas, peinetas, pastillas por poco precio, preguntad preferentemente por *Pedro Pellicer, peluquero perfumista.*»

Telegramas.

Madrid 13.—Parece indudable que el señor Camacho aceptará el ministerio de Hacienda en el caso de que se lo ofreciera el señor Cánovas.

Vuelven á reinar temporales, por cuyo motivo envío urgentes los telegramas para que así puedan llegar á tiempo.

Como es lógico, se habla de la situación financiera, considerándose muy grave.

En el partido fusionista se dibujan dos tendencias. Una de los impacientes, los cuales desean que el señor Sagasta haga una campaña enérgica contra el Gobierno, acusándole de inhábil y debil para salvar á la patria, al objeto de conquistar la opinion pública y ser pronto poder.

La otra tendencia consiste en apoyar al Gobierno para fortalecer y vencer así las dificultades presentes, considerandolas como una desgracia de la patria y no como arma de partido.

El señor Sagasta comprende que las dificultades que tendria que salvar el partido liberal en el poder son muy grandes, por cuyo motivo solo formaria ministerio en caso muy apurado y solo como cuestion de patriotismo.

El señor Sagasta opina que una de las dificultades mayores con que tropieza el señor Cánovas es la division interna que reina en su partido.

El general Beranger ha conferenciado con el señor Cánovas. Se comenta esta entrevista.

ANUNCIOS.

GIMNASIO DE SAN LUIS

En sesion de ayer acordó el Consejo celebrar la junta que previene el art. 40 del Reglamento, el domingo próximo 22 de los corrientes á las 5 y media de la tarde en el salon del local-Gimnasio, á fin de tratar de un asunto de interés para esta Sociedad, y á cuya asistencia tienen derecho todos los congregantes de San Luis que hayan cumplido la edad de 14 años.

Ciudadela 16 Noviembre de 1891.

P. A. del C.—El Secretario, *Onofre Sureda.*

COMPAÑIA DE NAVEGACION

Por acuerdo de la Comisión Inspector de esta Compañía se convoca Junta general extraordinaria con el carácter de urgente para el próximo domingo dia 22 del actual á las tres en punto de la tarde. La reunion tendrá lugar en una de las dependencias de

la Casa Consistorial, para tratar de los asuntos que se hallan de manifiesto en la Administración, y de cuanto se relacione con el vapor «Ciudad de Ciudadela» y la Compañía.

Ciudadela 17 de Noviembre de 1891.

Por acuerdo de la C. I.—Antonio Florit Secretario.

SOBRES IMPRESOS

Se hacen en esta imprenta al precio de 3 1/2 rs. el cien y 30 el mil.

Las mujeres en la francmasonería

OBRA ESCRITA EN FRANCÉS

por Leo Taxil

y vertida al castellano

por DON F. LUIS OBIOLS

PROSPECTO.

Una nueva obra del infatigable campeón que viene librando tan serios combates contra la Masonería anunciamos hoy á nuestros lectores. Constante en su propósito de descorrer el espeso velo que hasta hace algunos años ocultaba la manera de existir de esa asociación, que con tanta insistencia ha querido y con tanta suerte ha logrado influir en el modo de ser de la sociedad civil, mezclándose osadamente en su vida política, moral y religiosa, pone hoy de manifiesto en su última y reciente producción todo el cúmulo de asquerosidades que en el seno de aquella se realizan. Ya en su obra titulada *Los Misterios de la Francmasonería*, se dedicaban algunos capítulos al asunto que en la presente se trata; pero lo que allí se decía no pasaba de meras indicaciones, apuntes que, en la obra que hoy anunciamos, se exponen con toda la riqueza de detalles con que sabe hacerlo el autor al ocuparse de cuando se relaciona con la diabólica asociación que tan á fondo demuestra conocer.

La índole del libro LAS MUJERES EN LA FRANCMASONERÍA no consiente que éste pueda ser puesto en todas manos indistintamente. Lo delicado del asunto exige que sean personas de edad madura y de sano criterio las que lean sus páginas, porque éstas pueden comprender y meditar todo el alcance, toda la gravedad, toda la importancia, toda la trascendencia del pensamiento que ha guiado al notable escritor anti-masónico al dar publicidad á esos misterios. Y que el pensamiento es el propio tiempo de los más moralizadores, lo demuestran las innumerables felicitaciones que por su obra el autor ha merecido de gran número de Prelados de la Iglesia y hasta de nuestro muy querido y venerable Pontífice León XIII, cuyos documentos serán continuados al final de la obra.

Difícilmente podrá darse un libro que con más exactitud y con mayor número de pruebas exponga las torpes ceremonias é indecibles liviandades de esa agrupación extendida hoy por todos los ámbitos de la tierra para deshonra de la civilización cristiana y para auxiliar al rey de esas mismas tinieblas en que se envuelve, en la obra de perdición que está llevando á cabo desde el principio de los siglos. Por eso encarecemos su adquisición á las personas sensatas y amantes de la verdad, y por eso con tanto entusiasmo le han elogiado y recomendado, quienes, por la dignidad sagrada de que están revestidos, pueden y deben hacernos distinguir el trigo de la zizaba, el bien del mal, lo que á nuestras almas puede favorecer ó perjudicar.

La obra *Las Mujeres en la francmasonería* se repartirá por cuadernos semanales compuestos de 4 entregas de 2 páginas, y una lámina, representando los retratos de los principales Masones que figuran hoy en esta secta, cuyas biografías van al fin de la obra y las ceremonias más notables de las Logias de Adopción.

A pesar de la elegancia de la impresión del buen papel y del número de excelentes grabados que ilustran la obra, el precio de cada cuaderno será sólo de 50 CÉNTIMOS DE PESETA EN TODA ESPAÑA.

Constará de unos 20 á 24 cuadernos, formando un elegante tomo en 4.º mayor.

Se suscribe en la imprenta de este periódico, Calle de Alcántara n.º 11.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11